
イ） 多い ロ） 適正

ハ） 少ない

イ） わかりやすかった ロ） ややわかりにくかった

ハ） わかりにくかった

第２回国有林モニターアンケート（結果）

今回は、国有林モニター通信にて送付しております関東森林管理局の広報誌「関東の森林」についてお伺いし
ます。ご協力をよろしくお願いいたします。

１．各号における記事の量はいかがでしたか。下記の選択肢に○を付けて下さい。

２．記事の内容はわかりやすいものでしたか。下記の選択肢に○を付けて下さい。
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イ） 多い ロ） 適正

ハ） 少ない

イ） 役に立った ロ） やや役に立った

ハ） 役に立たなかった

３．広報誌で使用している写真や図の量はいかがでしたか。下記の選択肢に○を付けて下さい。

４．広報誌で使用している写真や図は記事を理解したり、情景を思い浮かべたりするのに役に立ちましたか。
下記の選択肢に○を付けて下さい。
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イ） 良い ロ） やや良い

ハ） やや悪い ニ） 悪い

５．「関東の森林」は広報誌としてよいものであると感じますか。下記の選択肢に○を付けて下さい。
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６．広報誌「関東の森林」の改善点について、お聞かせください。（自由記載）

・全体的に行事などの結果報告が多すぎる。 山（登山、ハイキング）、湖、鳥、昆虫、高山植物、山菜、料理、樹木等々
載せてほしい。行事結果ばかりではつまらない。

・居住する地域の情報の特集があると嬉しい。
・モニターや読者の声をもう少し掲載してほしい。
・見やすいレイアウトで良いと思う。
・写真が多く楽しい。「家庭で木づかい」ができるように、多く市販されると良いと思った。林野庁などのアンテナショップの
ことや木材の良さをもっと知らせてほしい。割り箸は間伐材を使っていて有効活用であることをもっと知らせてほしい。
割り箸を使うことがエコロジーであるということを知らない人が多すぎると思う。

・家庭でできる炭焼や、木工クラフトの作り方などを載せてもらえると嬉しい。
・活動の様子が、文字（記事）と写真のバランスが良く読みやすい。
・内容的に地味になりやすいので、親しみやすさを感じられるよう、イベントや森林グッズなども入ると良いと思う。
・すっきりしていて読みやすいが、レイアウトに少し遊び心が欲しい。一部横組みを入れるなどしてもよいかと。
・写真や図を有効に使ってこれからも広報誌を作ってほしい。
・この広報誌は、どのような場所に置かれているのだろうか。モニターになるまで目にしたことがなく残念。広くたくさんの
方の目に留まるよう期待したい。

・写真や図が多く載せてあり、内容も豊富で、当局の活動の姿、考え方をリアルに知ることが出来る。読者と一体感を
持つために、「読者コーナー」「質問コーナー」などがあっても良いのではと思う。

・文章の表示方法について、目的を大きな表示にする。（新聞の見出しを参考にする。）
・写真の撮影や掲載の仕方などの工夫をしたらどうか。（文章を書くことを意識して写真を撮る。）
・広報誌の綴じ方について、「右綴じ（関東の森林）」「左綴じ（フォレスト）」を統一した方がファイリングしやすくて良い。
・メールマガジン等で森林の大好きな方々へ発信するといいと思う。
・特集（生物多様性の保全、森林再生等）を組んでページ数を増やせないか。いちおしスポットなどもページを増やすと
更に楽しみになるのではないか。



・各行事、活動への参加者の具体的なコメントがあると、活動の様子がさらにわかりやすく親近感も出てくる。
・写真が少し多すぎると思う。
・誰に（対象）何を（目的）伝えたいのか、どうしたいのか、コンセプトを明確にしないと単にイベントの照会のみになりが
ちになる。今後予想される問題を提案し、理解と協力を求めることも検討してほしい。

・表紙がもっとやわらかい感じだと手に取りやすいと思う。
・様々な森林にまつわるイベントがあり、どれも興味深い。
・固い内容の記事ばかりという感想を持った。
・イラストを増やしてほしい。
・写真はきれいだが固定した配置。文字とのバランスを考え、読みたいと思える工夫が必要だと思う。文が固いのでもっと
柔らかい表現にした方がよいと思う。

・行事、活動等の事前紹介があると参加等を考えられる。
・各地の森づくり市民団体、ボランティア等の紹介もしてほしい。
・山菜の種類の解説が載っていた号はよかった。
・文字サイズを大きめ、行間の空白、文字間の空白を適正にすると見やすくなるのではないか。
・多色ではなく３～４色ほどの彩色構成（彩度低め）だと見やすくなると感じる。
・トピックス「森林官の仕事」は、さし絵と文字のバランスがよく、小さな子どもでも理解できるように工夫してあると思う。
森林官の具体的な仕事がよく理解できていなかったので、この記事により理解することができそうである。

・専門用語が沢山入っていると理解が困難であり、読む意欲が乏しくなるので、できるだけ誰にでも理解できるような
表現方法を工夫して欲しい。

・国産材を使った製品等の紹介があるが、値段も参考までに入れて欲しい。
・市民参加型の企画を増やしてください。
・取組事業に関する説明、写真共に解りやすく読みやすい。



・関東地区の種々の取組を紹介され、個人的に行ってみたいと感じる。
・写真と文量が多い。
・図が少ない。
・森林管理署の仕事を詳しく取り上げてほしい。
・荒れた森林をどの様に再生していくのか、国が基礎自治体等への支援指導をするなどの事例を広報しに掲載してほし
い。

・市民参加型の企画を増やしてください。
・取組事業に関する説明、写真共に解りやすく読みやすい。
・関東地区の種々の取組を紹介され、個人的に行ってみたいと感じる。
・写真と文量が多い。
・図が少ない。
・森林管理署の仕事を詳しく取り上げてほしい。
・荒れた森林をどの様に再生していくのか、国が基礎自治体等への支援指導をするなどの事例を広報しに掲載してほし
い。


